

Journal de 19 heures  
Pour le moment l'opération Turquoise se  
déroule sans problème. Aucun coup de feu n'a  
été tiré

Gilles Leclerc, Hervé Ghesquière

France 3, 26 juin 1994

[Gilles Leclerc :] Madame, Monsieur, bonsoir. Le Rwanda toujours au centre de l'actualité : l'opération française Turquoise se poursuit sans incident. Les paras français et un convoi de 15 véhicules ont pu pénétrer dans le Sud-Ouest du pays par la ville de Cyangugu.

Plusieurs camps de réfugiés sont désormais protégés par les soldats français et une messe a même réussi à être célébrée et organisée à Nyarushishi sous haute protection française. Hervé Ghesquière.

[Hervé Ghesquière :] Au camp de Nyarushishi l'aide alimentaire – vitale – vient du ciel acheminée par l'armée française [on voit un hélicoptère Puma en train de se poser sur le camp de Nyarushishi ; une incrustation "Camp de Nyarushishi, Sud Ouest Rwanda, hier [25 juin]" s'affiche à l'écran]. Ici 8 000 Tutsi tentent de survivre. Beaucoup de femmes et d'enfants. C'est la course pour manger [on voit des réfugiés, dont un enfant amputé d'une jambe et marchant avec une béquille, se précipiter vers l'hélicoptère].

Ces réfugiés sont les rescapés d'un massacre à grande échelle qui a eu lieu ces dernières semaines au sud-ouest du Rwanda. Sur les 55 000 Tutsi de la région de Cyangugu, 20 à 25 000 auraient été tués par les extrémistes hutu. Les autres ont fui vers le Zaïre [on voit un militaire français au béret rouge diriger les réfugiés].

Ceux qui survivent aujourd'hui dans le camp de Nyarushishi sont confrontés à la malnutrition, au paludisme et à la dysenterie [gros plan sur un enfant amaigri].

Ce matin, une messe a été dite par un prêtre tutsi.

Par ailleurs l'opération Turquoise continue [une incrustation "Goma (Zaïre)" s'affiche à l'écran] : toujours dans la région de Cyangugu, une quinzaine de véhicules militaires français sont arrivés en début de journée en provenance du Zaïre.

La mission des soldats, toujours la même : protéger les civils et démanteler les barrages des miliciens hutu. Pour le moment l'opération Turquoise se déroule sans problème. Aucun coup de feu n'a été tiré. Les soldats français veulent montrer que leur mission est uniquement humanitaire [on voit des jeeps et des blindés de l'armée française s'engager sur une route].